



Paris, le 20 mai 2025

COMMUNIQUE DE PRESSE

Lean Construction : un partenariat pour accélérer son adoption et son déploiement

Afin d'accompagner les artisans, entrepreneurs et maîtres d'ouvrage du secteur dans l'adoption du Lean Construction, la FFB, l'USH, le Pôle Habitat-FFB et l'OPPBTP, s'engagent dans un partenariat pour promouvoir cette démarche à l'échelle d'un projet, d'un chantier ou d'une entreprise.

Basé sur une démarche collective orientée client, le Lean Construction est une méthode de gestion et d'organisation du travail particulièrement adaptée au secteur du BTP. En effet, elle permet une amélioration continue de la qualité, de la productivité et de la prévention des risques professionnels sur les chantiers de construction.

Les partenaires signataires s'engagent à :

- **promouvoir le Lean Construction** auprès des entrepreneurs, artisans et maîtres d'ouvrage pour des opérations de construction plus performantes;
- consolider la communication autour de ces méthodes pour **renforcer leur visibilité** et leur compréhension dans le secteur de la construction ;
- **favoriser le déploiement régional** des démarches et créer une dynamique collaborative pour structurer leur adoption ;
- **accompagner** la montée en compétences grâce à diverses actions de sensibilisation ;
- **développer et valoriser des projets pilotes** exemplaires intégrant le Lean Construction, notamment sur des chantiers en coactivité, pour montrer leur intérêt opérationnel.

Ce partenariat constitue ainsi une stratégie commune pour diffuser et pérenniser l'usage du Lean Construction, en impliquant tous les acteurs concernés pour plus d'efficacité.

Olivier Salleron, Président de la FFB déclare : « *Les artisans et entrepreneurs sont aujourd'hui confrontés à des situations récurrentes qui nuisent à la performance de l'entreprise. Avec le Lean construction vous entrez dans un cercle vertueux de performance, où chaque amélioration réalisée génère de nouvelles opportunités de progrès* ».

Emmanuelle Cosse, Présidente de l'USH déclare : « *En instaurant une culture d'amélioration continue partagée, le Lean Construction soutient à la fois la compétitivité des entreprises, la*

prévention des risques professionnels et la qualité durable du logement. Notre partenariat vise à déployer ces méthodes dans nos régions pour bénéficier au plus grand nombre. »

Pour Grégory Monod, Président du Pôle Habitat FFB, « *le Lean construction constitue une démarche vertueuse d'optimisation et d'amélioration des activités et des méthodes des entreprises du secteur. Favoriser et promouvoir son déploiement, c'est renforcer la prévention des risques, réduire les impacts environnementaux et permettre aux entreprises de gagner en efficacité et en productivité. »*

Paul Duphil, Secrétaire général de l'OPPBTB déclare : « *Le Lean dans la construction se développe, mais pas encore suffisamment. Or, nous savons que ses bénéfices sont importants aussi bien dans la prévention des risques que pour la performance de l'entreprise. Nous souhaitons, avec nos partenaires, contribuer à une large diffusion de bonnes pratiques qui concourront à rendre plus sûrs et plus attractifs les métiers de la construction. »*

Contacts :

Fédération Française du Bâtiment

Anaïk Cucheval

Editions, Presse et Communication : 01 40 69 51 39

www.ffbatiment.fr

Union Sociale pour l'Habitat

Anne Dechaumont : 01 40 75 79 39

anne.dechaumont@union-habitat.org

<https://www.union-habitat.org>

Organisme Professionnel de Prévention du Bâtiment et des Travaux Publics

Solange Delpech : 01 46 09 26 76

solange.delpech@oppbtp.fr

www.preventionbtp.fr

Pôle Habitat FFB

Stéphane BALLISTE 01 40 69 58 44

ballistes@habitat.ffbatiment.fr

<https://www.polehabitat-ffb.com>